

Protokoll der Mitgliederversammlung GDCh-Arbeitsgemeinschaft Berufliche Bildung

Datum: 22. November 2022

17:00-18:00 Uhr

Anwesende (online): Dr. Carina Kniep, René Dittus, Dr. Thomas Letzel, Dr. Britta Pfeffer, Andrea Moschetta, Dr. Thomas Schäfer, Burkart Dietrich, Daniel Zahn

Protokoll: Britta Pfeffer

Tagesordnung:

1. Begrüßung
Verabschiedung der Tagesordnung
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. April 2021
2. Der Vorstand 2022-2024 stellt sich vor
3. Bericht des Vorstands
4. Diskussion/Anregungen aus der Mitgliedschaft
5. Verschiedenes

Top 1: Begrüßung

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird angenommen. Es besteht kein Änderungsbedarf hinsichtlich der Tagesordnung.

Top 2: Der Vorstand 2022-2025 stellt sich vor

Die anwesenden Vorstandsmitglieder sowie die anwesenden Mitglieder stellen sich vor.

Top 3: Bericht des Vorstands

In der AG Berufliche Bildung sind zum Stichtag 1.11.2022 225 Mitglieder, davon 47% jüngere Mitglieder. Der Anteil weiblicher Mitglieder liegt bei 37%, der männlicher bei 63%.

Die AG erhielt eine Spende vom VDC, der sich mittlerweile auflöste.

Durch die Spende und dadurch, dass in den letzten Jahren weniger Stipendien vergeben werden konnten, ist nun ein finanzielles Polster vorhanden.

Die Beteiligung der Vorstandsvorsitzenden an der Klausurtagung 2021 und 2022 wird vorgestellt.

Das im März 2021 erschienene gemeinsame Positionspapier der GDCh mit sieben weiteren Chemieorganisationen „Bildungs-, forschungs- und innovationspolitisches Positionspapier der Chemieorganisationen“ wird vorgestellt.

Im Mai entstand die Folge „021 Chemisch. Praktisch. Gut.“ des Podcast „Alles Chlor!“ des JCF zum Thema berufliche Bildung mit Dr. Thomas Letzel als Gast.

Die AGBB vergab sieben Stipendien zum Besuch der Messe analytica 2022 in München. Für das GDCh-Wissenschaftsforum 2023 in Leipzig und für die analytica 2024 wird wiederum die Möglichkeit bestehen, sich auf Teilstipendien zu bewerben.

Es ist auf der Internetseite der AGBB eine Landkarte zur nicht akademischen Ausbildung in der Chemie geplant.

Die rückläufigen Anmeldezahlen im Bereich der CTA-Schüler wurde diskutiert.

Top 4: Diskussion/Anregungen aus der Mitgliedschaft

Es wird die Einbindung eines jüngeren AGBB-Mitglieds in die Vorstandsarbeit diskutiert – z.B. als ständiger Gast mit flexibler Laufzeit. Außerdem wird darüber nachgedacht, in Anlehnung an „Meine ersten Tage bei...“, einer virtuellen Vortragsreihe organisiert durch die GDCh-Fachgruppe Analytische Chemie, auch nichtakademische Berufsbilder vorzustellen.

Top 5: Verschiedenes

Abschließend wird nochmals über die Problematik gesprochen, junge Menschen für eine Ausbildung im Bereich Chemie zu begeistern. Außerdem wird die Tatsache diskutiert, dass Schüler nach der 10. Klasse noch keine Vorstellung von einem Beruf in diesem Bereich haben und das eine verstärkte Kooperation mit Firmen für die vollschulische Ausbildung zum CTA wünschenswert wäre.

gez. Britta Pfeffer